

ARCHIVO MUNICIPAL DE MURCIA

3

El Liberal Dinastico

AÑO II.

DIARIO DE LA TARDE

NÚM. 268

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL LORQUINO

SCRICION.-En Lorca 1 peseta al mes. | Lorca 18 de Noviembre 1890. | Direccion, Redaccion y Administracion. | Aguila, 14.

AVISO A LOS SUSCRITORES

os que se hallen sin haber sfecho los descubiertos con esta administracion gan, se serviran hacerlo el plazo mas breve, pues no suceder así, aduciendo les pretestos como algu lo hacen, muy sensible será, pero sus nombres parecerán á la cabeza de estro periódico, y aunque otra cosa conseguiremos, e los demás colegas conozn á aquellos que de una ma- ra tan poco correcta co- en estos abusos.

AVISO

Las esquelas mor- torias que se manden mprimir en la Impren- a de este periódico, se nsertarán gratis en la primera plana.

La educacion

El descuido en que ciertos padres tienen hoy dia factor tan importante para la vida, no puede ser mas deplorable ni mas perjudicial para ellos mismos.

En diferentes ocasiones nos hemos ocupado de tal asunto, por la triste impresion que nos ha producido ver todos los dias espectáculos repugnantes llevados á cabo por muchachuelos de corta edad, y sobre todo, lo que mas llega al alma es, el lenguaje empleado por ellos en las calles y plazas. En tal punto llega el descaro que causa vergüenza de los tales,

que desgraciado aquel que se permita reconvenirles en lo más mínimo, pues se vera insultado y aún apedreado si las desvergüenzas que como primera contestacion dan al que se atreve á reprenderles, no lo convencen.

Tiempo es ya de que las autoridades tomen cartas en el asunto y obren con mano fuerte para reprimir tanto y tanto desman.

Los juegos que en otros tiempos eran inocentes y hasta saludables, hoy se han convertido en manifestaciones poco cultas que vienen en perjuicio de los que en ellos se ejercitan y de las autoridades que lo consienten.

Las precocidades tan excesivas de que hacen alarde y que, triste es decirlo, enorgullecen á ciertos padres, van cada dia en aumento y seguramente ira á mas si no se adoptan medidas que vengán á evitar en lo posible abandonos de tal naturaleza.

Como un medio correctivo y al que seguramente los padres prestarían atencion, creemos debiera imponerse multas á todo niño que se encontrare blasfemando ó haciendo uso en su lenguaje de palabras que son é indecentes, así como fumando, y cuya multa, como es natural, tendria que abonar el padre del delincuente.

Llamamos la atencion, á los padres y á las autoridades sobre este asunto, que á primera vista parece de poca importancia, pero que para nosotros

la tiene y grande, si se tiene en cuenta que estos niños han de ser en plazo relativamente breve, la juventud de nuestro pueblo que ha de venir á inculcar las ideas de moral y de cultura en el seno de las familias.

Las riquezas subterráneas DEL GLOBO

Todas las cuestiones relativas al mundo subterráneo de las minas, donde buscamos el combustible mineral y los metales, adquieren de dia en dia mayor importancia.

Para convencerse de ello basta reflexionar acerca de la creciente produccion de las minas.

Mr. Curiot, en una interesante conferencia recientemente impresa, calcula en mas de nueve mil millones de pesetas el valor de los productos que actualmente salen de las minas de todo el mundo, durante el espacio de un año.

No hay que creer que el oro y la plata ocupan el primer lugar en dicha cifra. Los metales preciosos no representan mas que la septima parte de lo que el hombre extrae todos los años de su planeta. La mayor parte pertenece al carbón, que figura por tres millones y medio y luego viene el hierro que figura en la mencionada cantidad por mil millones.

El carbon produce en la humanidad un ingreso tres veces superior al que se saca de todas las minas de plata y de oro reunidas.

En este colosal ingreso, la parte del león corresponde a Inglaterra, la cual saca hoy de sus minas de carbon mas de mil millones de pesetas y vende en todo el mundo por valor de 250 millones.

Ante la enormidad de estas cifras, los hombres de ciencia los de negocios, piensan muy seriamente en el porvenir de la riqueza subterránea del globo.

Segun los primeros, no den abrigarse temores de ningun género.

Si una cuenca carbonífera se agota, siempre será sustituida por otra no menos fecunda y dilatada.

La superficie de los distritos mineros en Inglaterra se calcula en 33.000 kilómetros cuadrados, y en los Estados Unidos llega á 490.700.

Mr. Curiot afirma que la producción de oro en 1888 ascendió á 549.500.000 pesetas.

Con arreglo á la estadística inglesa, en 1889 fué de 20 millones de libras esterlinas.

La mayor producción es de las minas de California y de Colombia.

Vienen luego las que existen en las del Brasil, de Méjico, de Venezuela y de la República Argentina.

El Transvaal va adquiriendo extraordinaria importancia de dia en dia.

En 1886 la exportacion de oro fué en el Africa Austral de 6.543 libras esterlinas; en 1887, de 133.534; en 1888, de 235.000, y en 1889, de 750.000

El criminal Cintas Verdes

Vista del proceso

Se ha visto la causa por jurados del criminal Cintas Verdes. Numerosísima concurrencia ocupaba la sala, patio, pasillos de la Audiencia y calles inmediatas. Guardias civiles y